

公民館だより Toyosato

No. 62

豊里コミュニティ推進協議会
豊里公民館広報

6月号

平成30年6月1日発行

美しい花の数々を楽しむ

女性セミナー
移動研修



5月18日、第2回女性セミナーを実施しました。

今回は、岩手県雫石町に

ある『花工房らら俱楽部』への移動研修で、25名の皆さんのが参加しました。



朝8時に出発し、目的地には11時頃に到着。らら俱楽部敷地内にある農家レストランで地元の野菜を使った「ひつみ定食」を味わいました。

広い店内は、ガーデニンググッズなどを販売している資材棟と、樹木や果樹、野菜や花苗を販売している植物棟に分かれており、各棟の間にあるイングリッシュガーデンは閑静な趣があり、人気のスポットでした。

参加者の皆さんには、施設のスタッフに、花の育て方や苗の選び方などを聞いたり、お互いにお勧めの花苗を教え合うなど、楽しい時間を過ごしていました。

雨の中の移動研修で、各棟への移動も困難な状況でしたが、広大な店内にはたくさんの美しい寄せ植えも飾られており、花の種類や配置など、花苗の使い方を見学。とても参考になったとの声が聞かれました。

ひとくち 花工房 × モ らら俱楽部

岩手県雫石町にある豊かな自然に囲まれたメルヘンスポット。東北最大級の自家農場で花苗を生産。豊富な種類と珍しい品種、数多くのガーデニンググッズや様々な花の直売所がある。

イングリッシュガーデンも楽しめるほか、農家レストランは郷土料理を中心にして素朴で懐かしいおばあさんの味が楽しめると好評。

思いを形に ~自由花に取り組む~

30年度いけばな教室を開講



5月17日、平筒沼学習館において、いけばな教室を開講しました。

今年度も高橋由紀子先生に講師をお願いし、5回にわたって実施します。

今回は9人が参加し、自分の思い通りに工夫していく「自由花」に取り組みます。

先生によると、主役の花を決め、全体の姿を素直に表現できるように、季節感を生かし、花材に長短をつけて動きを見せるのがポイントとのこと。

先生のアドバイスと自由な発想でいくと、同じ花材を使っても全く違う作品に仕上り、お互いにびっくりの様子でした。

指定管理3事業決算額 4,130万円を承認

~平成30年度豊里コミュニティ推進協議会総会開催~



5月18日、公民館ホールにおいて、平成30年度豊里コミュニティ推進協議会

並びにすばらしいみやぎを創る豊里町協議会総会を開催しました。

総会には、豊里町域20行政区から町内会長や行政区長と評議員の皆さんが多い数出席。二つの協議会の佐々木信義会長が議長を務め、合わせて16議案の審議が行われました。

議事は、両協議会と指定管理3施設の29年度事業報告と収支決算、30年度の事業計画と収支予算、及び組織改編を盛り込んだ規約の一部改正等が審議され、いずれも原案のとおり可決されました。

今回の総会で、すばらしいみやぎを創る豊里町協議会の解散と関係規約の廃止も同時に可決。花いっぱい運動など、事業の一切をコミュニティ推進協議会に引き継ぐ件も合わせて承認されました。

(単位:円)

指定管理3施設の29年度決算

公民館	30,773,645
多目的研修センター	4,473,653
平等沼学習館	6,113,412

指定管理3施設の30年度予算

公民館	30,103,000
多目的研修センター	4,140,000
平等沼学習館	6,247,000

町域越えて交流が拡大 碁 将棋 サークルの集い



5月13日、公民館和室において、第2回囲碁・将棋サークルの集いを開催しました。

お知らせ 7月7日はサイクリイベントデー 出場者大募集！

8:30~12:00	ひよこランニングバイクレース
公民館駐車場	未就学児 4クラス
13:00~14:00	実践的自転車教室
豊里運動公園	3歳から上限なし(プロの教習)
14:00~17:00	3.125マイルチャレンジ
豊里運動公園スタート	小学生から超おとなクラスまで

お申し込み、お問い合わせは公民館(76-2237)まで

ナンダベコレ 学習館

平筒沼学習館に展示している昔の生活民具や農具など、貴重な文化財をシリーズで紹介しています。

今回は、「うざに」と呼ばれる珍しい農具の登場です。

「ナンダベ」とは、この地方の方言で、「何だろう」



『うざに』とは当地方の呼び名です。ユニークな名称ですが、語源は定かではありません。別名「田下駄」、「苗代かんじき」ともいい、木と竹でできています。

今回も小学生4名を含む13名の皆さん参加。対局はもちろん、会話や研究に充実した交流を楽しみました。中でも小学生と高齢者の対局はおもしろく、終始笑顔がたえない状況です。

このサークルは33名のメンバーで、うち小・中学生は合わせて16名。地域別では豊里町域以外で津山3名、



研究熱心な「小学生棋士」

東和2名、大崎市と石巻市が各1名で、幅広い交流となっていますが、今回もまた南方の爱好者が1名加わりました。

町内会、各団体対象に 花苗を配布します

豊里コミュニティ推進協議会では、今年もおよそ2万本の花苗を準備しています。花苗の配布は下記のとおりです。

各地区の町内会の皆様には、お忙しいところ誠に恐縮ですが、受領いただきますようご協力のほどよろしくお願いします。

配布日時	6月8日(金) 午後2時～午後4時30分
配布場所	豊里公民館(北側)

「うざにはいた」の語源

「うざにはいた」とは、当地方の方言で、今は死語になりつつありますが、「大変難儀した」、「辛かった」の意味で、「まるでうざにをはいたようだ」という、作業の過酷さを物語る言葉です。



6月の公民館行事

月 日	行 事 内 容	場 所
6月1日(金)	シニアセミナー移動研修	多賀城市
6月2日(土)	第1回TYCキッズ交流	米山公民館
6月8日(金)	花いっぱい花苗配布	公民館裏駐車場
6月10日(日)	ふるさとスポーツ祭り	運動公園ほか
6月22日(金)	歌声喫茶(米山公民館と合同)	公民館中ホール
6月23日(土)	第2回TYCキッズ交流	米山公民館
6月24日(日)	町子連つな引き大会	公民館大ホール
6月30日(土)	寄せ植え教室	公民館中ホール

編 集 後 記

ツツジや牡丹・芍薬が鮮やかな花を咲かせ、まさに百花繚乱。涼風爽やかなとても良い季節になりました。田植えも終わり、まずは一安心といったところですね。

5月18日には、コミュニティ推進協議会の総会を開催。提出案件すべて原案どおり可決され、指定管理6年目がスタートしました。

さて、今月22日(金)は、米山公民館と合同の「歌声喫茶」があります。どうぞご参加ください。(佐々木)